

EL VIVE LATINO SE PONE VERDE

La edición 2020 del festival tratará de ser más limpia con el uso de vasos hechos de cebada, utensilios de material reciclable para alimentos y contenedores especiales para colillas de cigarro.

FUNCIÓN



ECHARÁN TIERRA A VESTIGIOS AZTECAS

El primer temazcal mexica hallado por el INAH no podrá ser conservado, ya que en el predio se construirán viviendas, cerca de La Merced.

PRIMERA | PÁGINA 22



Foto: Cortesía INAH



Imagen tomada de @LAGalaxy_Es
EL CHICHARITO SE CONVIERTE EN GALÁCTICO
ADRENALINA



Foto: AP

CHINA SUMA NUEVE MUERTOS Y 440 CONTAGIOS

NUEVO CORONAVIRUS LLEGA A ESTADOS UNIDOS

G Un hombre que volvió a Seattle tras visitar Wuhan, ciudad relacionada con todos los casos, es el primer contagio confirmado en América. Mientras la OMS prevé que el virus se propague, aeropuertos monitorean a pasajeros. En México, la SRE emitió recomendaciones a los connacionales que viajen a Asia o vivan ahí. La Ssa puso en alerta a las unidades de vigilancia epidemiológica.

PRIMERA | PÁGINAS 6 Y 21

PRESENTAN PLAN MAESTRO DE SALUD

Modernizarán seis mil clínicas y 1,700 hospitales en tres años

POR ARTURO PÁRAMO

Entre 2020 y 2022, el gobierno modernizará, ampliará y dará mantenimiento a seis mil 175 centros de salud y mil 762 hospitales públicos en el país.

Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, detalló una estrategia nacional para reactivar al sector que incluye la basificación de personal.

El Plan Maestro indica que a lo largo de 2020 se repararán, ampliarán o modernizarán cinco mil 328 centros de salud y 701 hospitales en todo el país. En 2021 serán remodelados 387 centros de salud básica y 617 hospitales. Para 2022 serán 460 clínicas y 444 hospitales.

Además, en el transcurso de los próximos cinco años serán basificados 86 mil

GARANTIZA RECURSOS A ESTADOS

Las entidades que no se adhieran al Insabi no serán castigadas, dijo el presidente López Obrador.

PRIMERA | PÁGINA 4



Foto: Eduardo Jiménez

ARMAN PLAN ALTERNO A INSABI

Los nueve gobernadores panistas y la Ssa acordaron no federalizar los servicios de salud en sus entidades, pero sí trabajar en un convenio para hacerlos gratuitos.

PRIMERA | PÁGINA 6

368 personas que laboran eventualmente. De ellos, 20 mil 134 son médicos, 27 mil 781 son enfermeros y otros 19 mil 391 son administrativos. También habrá 18 mil 22 paramédicos y mil 40 empleados de confianza.

López-Gatell indicó que han recibido más de 38 mil solicitudes de empleo de profesionales de la salud dispuestos a prestar servicio en zonas apartadas de las grandes ciudades.

PRIMERA | PÁGINA 4



Foto: Rodolfo Dorantes

CAE SICARIO EN POLANCO... Y CERCA MATAN A TRES HOMBRES

Un integrante de los Beltrán Leyva fue capturado en Horacio y Molière por portar un arma sin permiso. Horas después tres hombres fueron asesinados dentro de un edificio de departamentos ubicado en Ejército Nacional.

PRIMERA | PÁGINA 16

LES SOBRA DINERO DE OBRA... Y LO REGRESAN

Pobladores de Santo Domingo Xagacía, Oaxaca, devolvieron al gobierno 267 mil pesos que les sobraron tras pavimentar un camino.

PRIMERA | PÁGINA 5

FGJ: CORTOS CAUSARON INCENDIOS EN MERCADOS

Autoridades descartan que los cinco siniestros registrados en un mes estén relacionados con intentos de extorsión.

PRIMERA | PÁGINA 17

Los jóvenes piensan más en el suicidio

54% DE ELLOS HACE PLANES PARA COMETERLO

La tasa de alumnos que desea morir subió a 19% en la UAM, revela un estudio en universidades de ocho países coordinado por Harvard

POR LAURA TORIBIO

Los pensamientos suicidas entre los jóvenes mexicanos han aumentado.

Datos preliminares de la segunda etapa del Proyecto Universitario para Alumnos Saludables (Puertas), que realiza la UAM, indican que 19% de los estudiantes de primer año de la Unidad Cuajimalpa ha deseado estar muerto o dormirse y no despertar; 12% pensó en quitarse la vida y 54% de ellos hizo un plan para concretar esta idea.

Con este proyecto a cuatro años, en el que colaboran 19 universidades de ocho países y es coordinado por la Universidad de Harvard, la UAM busca diagnosticar los problemas de salud mental de sus alumnos de primer ingreso, en alianza con el Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente Muñiz.

FOCOS ROJOS

De acuerdo con un estudio de la UAM:

- 30.2%** de alumnos podrían tener problemas de salud mental.
- 5.7%** trastorno de pánico.
- 5%** abuso y dependencia de drogas.
- 4.2%** con dependencia al alcohol.

La primera etapa del estudio, realizada cuando los jóvenes recién ingresaban a la UAM, reveló que 15.8% de ellos había presentado conductas suicidas en los 12 meses previos. También que 30.2% tenía signos de

problemas de salud mental: 14.7% déficit de atención e hiperactividad; 13.3% depresión; 5.7% trastorno de pánico; 5% abuso de drogas, y 4.2% dependencia al alcohol.

Para el doctor Alvaro Peñalé, secretario de la Unidad Cuajimalpa, estos datos encienden muchas alarmas.

"Estamos hablando de un porcentaje no menor de estudiantes en torno a los 20 años que han tenido pensamientos negativos acerca de su existencia y la posibilidad de seguir vivos", advirtió en entrevista con **Excelsior**.

Agregó que un porcentaje muy bajo de jóvenes solicita ayuda para estos problemas

"Son cosas que van arrastrando, probablemente surgen en la adolescencia y cuando llegan a la universidad presentan condiciones más severas", refirió.

PRIMERA | PÁGINA 7

CASO GARCÍA LUNA "QUEREMOS IR A JUICIO; NO NEGOCIAR"

La defensa del exmandatario aseguró que mantendrá la declaración de "no culpabilidad" por los tres cargos relacionados con el narco que enfrenta ante la justicia de EU. La próxima audiencia es el 2 de abril.

PRIMERA | PÁGINA 12



Foto: Reuters

ES POSIBLE CRECER A 2%, ASEGURA

La IP apuesta por repunte económico para este año

POR LINDSAY H. ESQUIVEL

1.30

POR CIENTO

El sector empresarial mexicano prevé que la economía crezca entre 1.0 y 1.5% este año, pero para los más optimistas la tasa puede ser de 2.0 por ciento.

Los dirigentes de la Coparmex, Canacintra y Concanamex afirmaron que elementos como la estrategia de inversión que tienen el gobierno y las empresas, así como el avance del T-MEC, impulsarán el desarrollo.

Gustavo de Hoyos, Enoch Castellanos y José Manuel

López Campos confían en que se darán las condiciones de certeza para las inversiones, que se mantendrán las finanzas públicas sanas como hasta ahora y que se sostenga un nivel de inflación controlado que ayude a impulsar la economía.

DINERO



Imagen tomada de: @FGE_Veracruz

FISCAL TIENE UNA PRIMA INCÓMODA

Verónica Hernández Giadán, encargada de la Fiscalía de Veracruz, reconoció ser familiar de La Jefa, presunta operadora de Los Zetas en el sur de la entidad.

PRIMERA | PÁGINA 13



EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río 2
Francisco Garfias 4
María Amparo Casar 6